

Good news !!!



L'école élémentaire Charles Exbrayat rejoint la liste des établissements labellisés EUROSCOL.

Pour information, aucune école n'était labellisée EUROSCOL ces dernières années dans la Loire. Une cérémonie est organisée au rectorat de Lyon pour la remise des labels, à la fin du mois de mai, en présence de Monsieur le Recteur.

La directrice de l'école, madame Fanget, est ravie d'avoir porté avec engagement cette candidature et d'autre part, ravie d'avoir réussi à obtenir ce label qui va permettre d'engager l'école dans une démarche d'ouverture européenne et internationale.

Durant la période 5, les élèves de cm1-cm2 vont d'ores et déjà s'engager dans cette démarche. L'objectif est d'essaimer, au niveau de l'école, cet engagement dans une démarche d'ouverture européenne et internationale, dans les années à venir, le label étant accordé pour trois ans.

Dans le cadre de la journée de l'Europe qui a lieu le 9 mai, en perspective des élections européennes du mois de juin et plus globalement, afin d'encourager l'**ouverture européenne** à travers différentes activités (qui constitue l'un des axes de travail à développer dans le cadre du label Euroscol), des temps de découverte consacrés à l'Europe seront proposés aux élèves de cm1-cm2 à partir de divers supports afin de développer la notion de **citoyenneté européenne** notamment.



Projet eTwinning cm1-cm2 avec 3 partenaires : Liban, Ukraine et Pologne

Ce projet déposé sur la plateforme eTwinning vise une approche pluridisciplinaire, au croisement des mathématiques, des langues vivantes, de la culture numérique et de l'enseignement moral et civique, et s'appuie sur des situations réelles de communication.

A partir d'une ou plusieurs situations problèmes choisies par la classe, les élèves de cm1-cm2 seront amenés à concevoir des énoncés de problèmes possiblement illustrés d'une photo (photo problèmes) et/ou à enregistrer une ou des capsules vidéo en anglais, et à les publier sur un espace numérique collaboratif le TwinSpace.

A l'issue de ce travail, ils seront invités à choisir des situations problèmes proposées par les autres classes partenaires, à les résoudre, à proposer des procédures de résolution et à les mutualiser sur l'espace collaboratif.

Projet plurilingue liaison CM2-6ème (avec 3 professeures du collège Honoré d'Urfé :

- Marie-Alice Fernandes (professeure de portugais)
- Laurence Tassin (professeure d'allemand)
- Laetitia Combe (professeur d'italien)



3 séances de 45 minutes mardis 4, 11 et 18 juin

Objectifs culturels : Découverte du carnaval en Allemagne, Italie ou Brésil.

Objectifs linguistiques : Apprendre une poésie / chanson en langue étrangère.

Mise en œuvre du projet :

- La classe cm1-cm2 sera divisée en 3 groupes : chaque groupe travaillera une seule langue mais tous les élèves découvriront les autres langues lors de la représentation finale : chaque groupe récite la poésie ou chante la chanson apprise devant la classe
 - découverte de la fête de Carnaval dans un des pays concernés.
 - compréhension et apprentissage d'un texte en langue étrangère (chanson ou poésie).
 - création d'une banderole sur laquelle figureront des dictons (dans les 3 langues) autour du carnaval.

Vabiola : valoriser le plurilinguisme et les compétences interculturelles dans l'espace scolaire.



<https://vabiola.org/>

Vabiola œuvre à la reconnaissance, la valorisation des parcours linguistiques, interculturels des élèves de 6 à 18 ans. Il est piloté par la DRAREIC site de Lyon, financé par Erasmus +, labellisé PFUE. DRAREIC, CASNAV, EAFC, INSPE Lyon et leurs partenaires européens associent leur expertise.

Appuyé sur les recommandations du CECRL (cadre européen commun de référence pour les langues), le partenariat vise à proposer une version modernisée du PEL (portfolio européen des langues) en lui offrant une nouvelle dimension numérique pour favoriser la prise de conscience collective des atouts offerts par le plurilinguisme et encourager l'implication des parents.

« Sur Vabiola App, tu pourras parler de toutes tes langues : celles que tu connais déjà, celles que tu apprends à l'école ou à la maison. Tu pourras valoriser tes compétences, tes expériences, tes activités et les partager si tu le souhaites. Tu vas aussi pouvoir découvrir d'autres langues et cultures. »

La responsable pédagogique de Highday, Catherine Laval, ainsi que ses deux collègues en communication viennent rencontrer madame Fanget le 7 juin et recueillir son témoignage quant aux utilisations possibles de cette application avec les élèves.